
○募集期間：令和5年1月26日～令和5年2月28日

○提出された意見等の件数～個人：２０人（３９件），団体：0団体（0件）

※御意見につきましては，読みやすくするために，要約・修正等を行っています。

Ｎｏ． 御意見の要旨 市の考え方（回答）

旭川観光基本方針（案）の一部を，そのまま書き写した内容。 御意見は，方針案の内容を書き写しているものと考えられるため，方針案に賛同して
いただいているものとして受け止めさせていただきます。 

旭川夏まつりを約１ヶ月間開催する。
旭川冬まつりを約８日間開催する。年末年始休み１２月２９日から翌年１月３日迄が全
ての休みにしたい。１月４日からは全ての勤務が始まる。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 

旭川観光基本方針（案）の一部を，そのまま書き写した内容。 御意見は，方針案の内容を書き写しているものと考えられるため，方針案に賛同して
いただいているものとして受け止めさせていただきます。

旭川夏まつりを約１ヶ月間開催する。
旭川冬まつりを約８日間開催する。年末年始休み１２月２９日から翌年１月３日迄が全
ての休みにしたい。１月４日からは全ての勤務が始まる。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 

旧北都中学校跡地に，中心市街地活性化としてレジャープール付きホテル営業を誘
致するべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

旧千代ヶ岡小学校跡地の廃校舎プールを株式会社旭川振興公社に売却し，プールの
ある宿泊施設の営業を目指すべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 
また，個別の事業者等に関する内容につきましては，それぞれの事業者等の判断に
よるものと考えております

最近の旭川空港は利用者が減少してきて，それに近年の海水浴場は少子化により利
用者が減少している。これ以上利用者が減少している旭川空港をそのままにしておく
と赤字になるし，これ以上若者の利用者が減少してる海水浴場をそのままにしておく
のは本当にとても困る。
北海道教育大付属中学校には，生徒たちを旭川空港から飛行機に乗せて３泊４日で
沖縄修学旅行に行かせるべき。

個別の事業者等に関する内容に つきましては，それぞれの事業者等の判断によるも
のと考えております。
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

留萌線の廃止により海水浴に行くのが不便になる。旭川でも海水浴気分を楽しませた
い。
北彩都ガーデンの鏡池を廃止して，再整備により炊事場やシャワー，砂浜を設置し
て，「北彩都ガーデンビーチ」を開設してほしい。

JR旭川駅周辺の観光素材の開発は，本方針でも観光施策としての今後取組んで行く
内容となっておりますので，御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせて
いただきます。  

最近，旭山動物園は少子高齢化の人口減少やコロナ禍により入園者が減少してき
て，最近は厳しい財政状況が続いている。
旭山動物園を民間に売却し，株式会社旭川振興公社で運営させるべき。

御意見の内容につきましては，関係部局と共有させていただきます。
また，個別の事業者等に関する内容につきましては，それぞれの事業者等の判断に
よるものと考えております

旭川観光基本方針（案）に対して寄せられた御意見と旭川市の考え方
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Ｎｏ． 御意見の要旨 市の考え方（回答）

最近の旭川空港は利用者が減少してきて，それに近年の海水浴場は少子化により利
用者が減少している。これ以上利用者が減少している旭川空港をそのままにしておく
と赤字になるし，これ以上若者の利用者が減少してる海水浴場をそのままにしておく
のは本当にとても困る。
旭川北・南・農業・永嶺高校には生徒たちを旭川空港から飛行機に乗せて，３泊４日で
沖縄修学旅行に行かせるべき。

個別の事業者等に関する内容に つきましては，それぞれの事業者等の判断によるも
のと考えております。
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

観光客のために公園内にレジャープールを設置し，運営を株式会社旭川振興公社に
させるべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 
また，個別の事業者等に関する内容に つきましては，それぞれの事業者等の判断に
よるものと考えております。

北海道の中学校による修学旅行は東京方面が増えている。最近の旭川空港は，少子
高齢化の人口減少やコロナ禍により利用者が激減していることから，中学生たちを旭
川空港から飛行機に乗せて２泊３日で東京方面へ修学旅行に行かせ，東京都あきる
野市にあるレジャープールの遊園地でプールの遊泳を楽しませたい。
そこで，神居・広陵・北星･永山中学など各中学校による次回の修学旅行は，生徒たち
を旭川空港から飛行機に乗せて２泊３日で東京スカイツリー，浅草寺，国会議事堂，
東京国立博物館，最高裁判所，東京自主研修，東京都あきる野市にあるレジャー
プールの遊園地など東京方面へ行くようにしてほしい。

御意見は関係部局に共有させていただきます。

現在，常盤公園内にある旭川文学資料館の建物が老朽化により古くなってきいる。
また，神居町雨紛は少子高齢化や人口減少により過疎化が進んでいることから，そろ
そろ閉校後の旧雨紛中学校跡地の廃校舎は利活用を早く決め，旭川文学資料館を
神居町雨紛の旧雨紛中学校跡地の廃校舎に移転させるべき。

御意見は関係部局に共有させていただきます。

市民だけではなく観光客にも遊泳をたのしませたい。観光の活性化としてレジャー
プールを誘致するべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 

近年はコロナ禍により外国人観光客や道外からの観光客が激減してきて，路線バス
の乗客が減少している。
それに，現在は少子高齢化の人口減少や定年退職により路線バスの運転手不足が
続いてて，近年のバス社会はコロナ禍や運転手不足により業績が悪化してきて，これ
以上路線バスをそのままにしておくと乗客が少なくて赤字になる。それで路線バスに
は運転手不足やコロナ禍による外国人観光客，道外からの観光客など激減として本
数を全面減便で全部減らしてほしい。

本方針において，旭川市内の路線バスは観光客の二次交通の手段として重要である
と認識しております。

最近の中心市街地は少子高齢化や人口減少により利用者が減少している。
泳げない方は，ほとんど旅館にてガーデンプールやリゾートプールを利用することがと
ても多く，泳げない方には旅館のプールで遊泳を楽しませたい。
今後のプールは市民だけではなく観光客にも泳いで遊泳を楽しませたいし，今後は旅
館でプールを泳いで遊泳を楽しみたいから，これから中心市街地活性化のために中
心部にもプールのあるホテル営業を目指してほしい。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。



Ｎｏ． 御意見の要旨 市の考え方（回答）

プール付リゾートホテル新築先「南が丘３丁目（国道１２号線沿い）」について，国道１２
号沿いの南が丘３丁目（旧北海道伝統美術工芸村跡地）に道の駅を移転させてプー
ル付きリゾートホテル営業を目指すべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

老朽化の進んでいる近文市民ふれあいセンターについて，レストラン，トレーニング
ルーム，大浴場，露天風呂を設置するために，神居町神居古潭小中学校跡地に移転
させるべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

最近，ＪＲ宗谷線はコロナ禍や人口減少により観光客などの乗客が激減してきて，列
車の本数が少なくなっている。
また，士別市，名寄，稚内市に行かれる方はバスや自家用車で行くことがとても多く，
最近のＪＲ北海道は人口減少や車社会の急増により赤字が続いている。
それに現在は少子高齢化の人口減少や定年退職により列車の乗務員不足が続いて
て，これ以上ＪＲ宗谷本線を存続してたら過疎化により乗客が少なくて赤字にはるし，
ＪＲ北海道はコロナ禍や人口減少により業績が悪化してきていることから，全線廃止
にするべき。

御意見の内容につきましては，関係部局と共有させていただきます。
また，個別の事業者等に関する内容につきましては，それぞれの事業者等の判断に
よるものと考えております

最近，ＪＲ富良野線はコロナ禍や人口減少により観光客などの乗客が激減してきて，
列車の本数が少なくなっている。
近年は車社会となっており，最近のＪＲ北海道は人口減少や車社会の急増により赤字
が続いている。
それに現在は少子高齢化の人口減少や定年退職により列車の乗務員不足が続いて
て，これ以上ＪＲ富良野線を存続してたら過疎化により乗客が少なくて赤字にはるし，
ＪＲ北海道はコロナ禍や人口減少により業績が悪化してきていることから，全線廃止
にするべき。

御意見の内容につきましては，関係部局と共有させていただきます。
また，個別の事業者等に関する内容につきましては，それぞれの事業者等の判断に
よるものと考えております



Ｎｏ． 御意見の要旨 市の考え方（回答）

4

市民だけではなく観光客にも遊泳をたのしませたいからレジャープールを観光客のた
めに民間で運営させるべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 

5

市民だけではなく観光客のため，ホテルや旅館にプール付きホテル営業を実施するた
めに，ガーデンプール，リゾートプールなどプール付きホテルを誘致するべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。 

6

観光客のために，少子高齢化の人口減少や大規模修繕による維持管理の財政的な
厳しさがある近文市民ふれあいセンターについて，レストラン，トレーニングルーム，大
浴場，露天風呂を設置するために，神居町神居古潭小中学校跡地に移転させて，温
泉施設を開設してほしい。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

7

東旭川町倉沼にレジャープールを誘致するべき。 御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  

8

サンタプレゼントパークのリフトを撤去し，サンタプレゼントパークを閉鎖すべき。 個別の事業者等に関する内容に つきましては，それぞれの事業者等の判断によるも
のと考えております。

9

観光客のために花咲スポーツ公園の市民プールの廃止し，自衛隊航空機展示やロー
ラー滑り台，フリーフォール滑り台などの遊具設置するべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

10

観光客や修学旅行生のために，千代の山公園でローラー滑り台，フリーフォール滑り
台など遊具の設置や列車の展示を行うべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局に共有させていただきます。

11

｢あさひかわ北彩都ガーデン｣の鏡池を廃止して，ビーチを建設して砂浜，更衣室，トイ
レ，シャワー室を設置して｢北彩都ガーデンビーチ｣を開設するために再整備をするべ
き。

JR旭川駅周辺の観光素材の開発は，本方針でも観光施策としての今後取組んで行く
内容となっておりますので，御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせて
いただきます。  

12

最近の旭川空港はコロナ禍や人口減少により利用者が減少していることから，旭川空
港の国内線には道内便の稚内線，利尻線，女満別線，根室中標津線を運行すべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。  
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。



Ｎｏ． 御意見の要旨 市の考え方（回答）

13

観光客のために公園内にレジャープールを設置するべき。 御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。
また，御意見は関係部局に共有させていただきます。

14

｢あさひかわ北彩都ガーデン｣の鏡池の廃止。
ビーチを建設して砂浜，更衣室，トイレ，シャワー室を設置して｢北彩都ガーデンビー
チ｣を開設する。

JR旭川駅周辺の観光素材の開発は，本方針でも観光施策としての今後取組んで行く
内容となっておりますので，御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせて
いただきます。  

15

伊ノ沢市民スキー場を施設老朽化や超少子高齢化により閉鎖し，そのため伊ノ沢市
民スキー場の施設を撤去するべき。

御意見は関係部局に共有させていただきます。

16

旭川美術館を｢神居町冨沢(カムイの杜公園)｣に移転し，観光客に行かせるべき。 御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。
また，個別の事業者等に関する内容につきましては，それぞれの事業者等の判断に
よるものと考えております

17

・旧北都中学校跡地(8条通16丁目)再開発
　(閉校後の旧北都中学校跡地の廃校舎のグラウンド，体育館を解体し，民間に売却
し，造波プール，ウォータースライダー，冒険プールなどレジャープールを誘致。(今後
のプールは市民だけではなく観光客にも泳いで遊泳を楽しませたい。)
・中心市街地活性化　｢レジャープール付きホテル｣を新設するべき。

御意見につきましては，今後の観光施策の参考とさせていただきます。
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

18

留萌は鉄道が廃線により無くなって留萌の海水浴場に行くのが不便になったことか
ら，今後は旭川空港から飛行機に乗って奥尻島の海水浴場へ行って遊泳を楽しみた
い。

御意見につきましては，今後の観光施策等の参考とさせていただきます。
また，御意見は関係部局とも共有させていただきます。

19

北海道音楽大行進は小・中学校，高校の統廃合により参加する団体が減少してしま
う。できれば札幌市の中学校，高校の吹奏楽部がパレードに参加し演奏できるので，
札幌市で開催させるべき。

北海道音楽大行進は，長年続いている本市を代表するイベントであり，観光振興に大
いに寄与するイベントのひとつです。現在，北海道大行進の中止や開催地の変更は
考えておりません。



Ｎｏ． 御意見の要旨 市の考え方（回答）

〈施策２　まちの機能強化と国際化の推進について〉
Ｐ２８（案）に「案内機能等の充実」とあるが，このような観光関係施設において案内・
説明看板を多言語で充実させる前に公的な場所（外国人がよく使用する場所を含め
て）にまず設置していただきたい。市役所，支所，公民館，図書館など正しい文章表記
であることを含めて行うことがまず第１ステップ。新しい庁舎には最初から外国語表記
されているかもしれないが，これまで何もされていなかった（特に市役所内）ことは大き
な問題であると思うし，外国人に対して立場に立って考えることの想像性の欠如とい
わざるを得ない。看板制作業者にすべておまかせするのではなく，工夫をこらした英
文作成など手作りで行うことに価値があると考えたい。
財政が厳しい中，担当者間での知恵を出し合い良いものを作り上げていただくことを
のぞみたいのであるが，基本方針案を読む限りでは何か大切なものが欠けている気
がしてならない。

御意見の施設内の外国語表記の案内等につきましては，どのような施設が適当なの
か，関係施設や関係者と協議しながら適宜対応を検討して参ります。
なお，新庁舎内の看板制作や外国語表記につきましては，関係部局に共有いたしま
す。

＜基本方針案の中で使用されている語句で気になったこと＞
①あまりにも，カタカナの使用語句が多すぎる日本語の使用はできないのか？
（例）コンテンツ，コンベンション，マネジメントエリア，スラックライン，ガストロノミーツー
リズム，ブランディング，ユニバーサルツーリズム，ユニークベニュー，ファットバイク，
レスポンシブルツーリズムなど。
※ブレジャーは造語としてはあまりなじまないことば，pleasureとまちがってとらえやす
い。
※アフタースキーコンテンツとは「スキー終了後の活動時間」のことではないであろう
か。

カタカナ文字については，本方針において必要な表現でありまして，既に本方針内に
おいて，適宜，下段に注釈を設けるなど対応を行っておりますので，御理解願います。

資料内の語句について
磨上げ→磨き上げ（Ｐ２参照）
P12，P18　｢取り組む」と「取組む」
P21　長滞在者→長期滞在者（？）
P23    旅行商品の造成⇒少し変な感じがする→（手を加えて人間が使えるようにする
こと）
P19    著名な→有名な（？）（人物に対して使用）
P3　  世界最商品質の雪質→世界最高の雪質（品質の不必要）
P24　ＭＩＣＥ　Ｉ=lncentive（これを旅行と結びつけるのはやや無理がある）
P28　「稼ぐ力」⇒あまり好ましくない語句「なによりもお金がすべて」とのひびきが感じ
られる。
P24　　eスポーツ→イー・スポーツ　英語ではe-sports，英語とカタカナは同時使用をさ
けたい。あえてするならばハイフンを使用した「eースポーツ」になるだろうか。

御意見の文言・表現については，御意見を参考に最終的に整理させていただきます。
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